



## Manifestantes colombianos marchan sobre capitales exigiendo ayuda económica y cambio social

Publicado EL 26 DE MAYO DE 2021

Actualizado EL 26 DE MAYO DE 2021



Continúan las manifestaciones exigiendo la acción del gobierno, en Bogotá. Foto: Reuters

**BOGOTÁ** -Los manifestantes marcharon en las capitales de provincia alrededor de Colombia el miércoles para exigir concesiones del gobierno sobre el apoyo económico a los pobres y otros temas, luego de casi un mes de protestas generalizadas.

Las manifestaciones, que comenzaron a fines de abril, presionaron al gobierno y a los legisladores para que archivaran las reformas tributarias y de salud y provocaron la salida del exministro de Finanzas.

Las demandas de los manifestantes se han ampliado para incluir un ingreso básico, oportunidades para los jóvenes y el fin de la violencia policial, incluidas las llamadas para eliminar el escuadrón de la policía antidisturbios ESMAD.

El comité nacional de huelga, integrado por sindicatos, grupos de estudiantes y otros, exige avances en lo que denomina peticiones de emergencia.

Las peticiones de amplio alcance incluyen el fortalecimiento de los derechos de las mujeres, una moratoria en los pagos de hipotecas y servicios públicos durante cuatro meses y derogar las medidas de emergencia que los líderes de las protestas dicen que han empeorado las condiciones laborales durante la pandemia.

El empleado bancario Eduard Barragán, de 29 años, vio a un pequeño grupo de manifestantes marchar en el centro de Bogotá. Aunque no se manifestó el miércoles, dijo que apoyaba las protestas y había asistido a tres.

"Las protestas nos afectan, pero es preferible ir a la huelga uno, dos, tres meses que pasar la vida entera con tanta corrupción, sin ayuda del Estado".

Ecopetrol, de propiedad estatal mayoritaria, ha dicho que no espera que los bloqueos relacionados con las protestas, que han causado escasez en todo el país, afecten su plan de inversión para el año, pero no pudo predecir cuánto tiempo durarán las protestas.

Suscríbete a nuestro boletín de correo electrónico



Al hacer clic en suscribirse, acepto que mis datos personales se utilicen para enviarme boletines informativos HOY, ofertas promocionales y para investigación y análisis.

El miércoles denunció los bloqueos que, según dijo, impedían el acceso de los trabajadores a su refinería de Barrancabermeja. La compañía dijo que los bloqueos fueron respaldados por el principal sindicato de trabajadores petroleros, que apoya las marchas, y ponen en riesgo el suministro de combustible.

La violencia ha marcado manifestaciones durante las últimas cuatro semanas. El gobierno dice que 17 muertes de civiles están directamente relacionadas con las marchas, mientras que los grupos de derechos humanos afirman que hay docenas más. También han muerto dos policías.

La oficina del fiscal general dice que está buscando 129 personas reportadas como desaparecidas, mientras que 290 han sido encontradas. Los grupos de derechos dicen que el número de desaparecidos es mucho mayor.

Más de una semana de conversaciones entre el gobierno y los líderes de la protesta dieron como resultado acuerdos previos a última hora del lunes, que ahora están siendo revisados por la asamblea del comité de huelga y los representantes del gobierno.

Ante la condena internacional por el presunto uso de fuerza excesiva por parte de la policía, el gobierno del presidente Iván Duque ha enfatizado su respeto por las protestas pacíficas, pero ha insistido repetidamente en que los bloqueos de carreteras no son protestas legítimas y deben ser levantadas.

Hay 73 bloqueos de carreteras activos, dice el Ministerio de Defensa. REUTERS

### POPULAR

- 1 Covid-19: empleado de McDonald's entre 3 casos comunitarios no vinculados; 7 nuevos casos agregados a Jem, Westgate cluster

- 2 Los conductores dicen que el aumento de tarifa de S \$ 1 por Grab no es útil, la comisión extraída de las ganancias debería reducirse en su lugar

- 3 Covid-19: Hombre multado con \$ 15,500 por co-organizar una fiesta de cumpleaños de 40 personas y una reunión de 13 personas en una unidad industrial

- 4 Sacerdote católico, sobreviviente de cáncer, atropellado por camioneta durante la carrera matutina

- 5 Hombre admite haber reclutado a una niña de 13 años para que le brinde servicios sexuales a otro hombre a cambio de imágenes del acto



Manténgase actualizado con nuestro servicio de Telegram. Únase a nuestro canal en [t.me/todayonlinesg](https://t.me/todayonlinesg).